

Síntesis **RADIOACTIVA**

Información Radiofónica y Televisiva de Querétaro.

Edición VESPERTINA del jueves 11 de enero de 2007

INFOMUNICA Teléfono 215 8593. sintesis@televicable.net.mx **INFOMUNICA**

AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)
PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

PQ. Panorama Querétaro (XHQTQ, 97.9 FM Grupo ACIR)
TVA Hechos Querétaro (TV Azteca)

POLÍTICA Apareció Martín Mendoza Villa, por teléfono, pero sin hablar claramente; dice estar enfermo
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Eduardo Sojo encabezó el embarque del primer fuselaje de Bombardier
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN SEDEQ espera abatir el rezago en mantenimiento e infraestructura
SOCIEDAD Dicen tablajeros que a fines de este mes se incrementará más el precio de la carne
MUNICIPIO Sólo 170 de 258 asentamientos irregulares son viables para su regularización
AGROPECUARIA El encarecimiento del maíz es responsabilidad de los intermediarios: CNC
ECOLOGÍA Y SALUD Regulación sanitaria sancionó a 5 empresas envasadoras de agua en 2006
LABORAL Destituyen a la Presidenta de la comisión de orden del STSPE, María Elena Lara
JUSTICIA Y SEGURIDAD Busca diputado mejorar la impartición de justicia a menores de edad

POLÍTICA

Hoy a las 11 am hubo una reunión en Palacio de Gobierno convocada por **Francisco Garrido** (quien había enfatizado que no metería las manos en el proceso interno del PAN), con **Ricardo Anaya**, **Luis Bernardo Nava** y **Alfredo Botello** en la que se planteó la posibilidad de que no se inscriban ni Anaya ni Nava y que el candidato de unidad sea **Manuel Ovalle Araiza**, quien fue brazo derecho de Paco Garrido en la presidencia municipal, después fue Diputado federal y es cercano al equipo de **Felipe Calderón**. Si Luis Bernardo accede, el 24 de febrero Ovalle será el próximo dirigente, pues es obvio que Anaya hará lo que le diga el gobernador. (PC)

Sí tengo interés en participar en la dirigencia estatal, sin embargo hay que ver cuál es el sentir de los propios consejeros; por supuesto que lo primero es el interés del partido, señaló **Luis Bernardo Nava**, un día después del lanzamiento de la convocatoria. (PC)

El presidente del PRI estatal **Jesús Rodríguez Hernández** acusa a los gobierno panistas de no tener sensibilidad hacia la economía de los mexicanos, principalmente de los que menos salario perciben. (PQ)

Cabeza. El dirigente del PRI, **Jesús Rodríguez Hernández**, espera que ahora que se declaró desierta la convocatoria para el desarrollo del proyecto Acueducto 2, no se presente una designación en forma directa, ya que consideró, es una oportunidad para que se valore el proyecto de la cuenca Lerma-Chapala, que es de menor costo y mayor calidad de agua. (PC)

LEGISLATURA

Cabeza. En total, el diputado del PRD, **Martín Mendoza Villa**, acumuló siete faltas en un periodo de 14 sesiones, informó el diputado convergente, **Marco Antonio León Hernández**. Añadió que habrá que revisar si los justificantes que presentó fueron efectivamente firmados por él y los motivos de su ausencia no están bien fundados, se podría promover un juicio de procedencia para quitarle el fuero o llamar al suplente. (PC)

El diputado **Martín Mendoza Villa** acumuló durante los primeros meses de la actual legislatura, un total de 7 faltas a 14 sesiones de pleno, inasistencias que se encuentran en análisis para verificar si hubo alguna justificada para no estar en las sesiones, confirma el ex Presidente de la LV Legislatura, **José Luis Sainz**. Dijo que depende del PRD si se mantiene en el cargo o busca un mecanismo para su sustitución. (AI)

Martín Mendoza Villa aseguró en una entrevista vía telefónica a su celular, que ha estado bien malo del corazón. Por el tono de la voz que se escucha, al parecer estaba en estado de ebriedad. Luego dice: Tuve que estar al pendiente... tuve que estar al pendiente de él. (AI)

El Presidente de la comisión especial encargada del proceso de elección del nuevo titular de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, **José Luis Sainz**, señaló que será responsabilidad del coordinador de la fracción del PAN, **Rafael Puga Tovar**, quien determine qué candidato apoyará el grupo parlamentario, una vez concluido el proceso de selección. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

En la planta de Bombardier, el secretario de economía, **Eduardo Sojo** y el Gobernador **Francisco Garrido** presidieron la ceremonia de salida de embarque, con el primer fuselaje aeronáutico armado en Querétaro, con destino a Canadá. El fuselaje fue hecho por técnicos queretanos en 9 mil horas de trabajo y será para un avión *Challenger* de Bombardier, que transporta 150 pasajeros. **Eduardo Sojo** se congratulo de la buena coordinación que se ha dado para este logro pero apuntó que aún falta mucho por hacer y buscar proveedores en Querétaro para crear un gran nodo. Francisco Garrido dijo estar muy contento de este proyecto y detalló que en marzo inicia la construcción de las instalaciones definitivas de Bombardier en el Aeropuerto Internacional de Querétaro. (PC)

El secretario de economía **Eduardo Sojo** y el gobernador **Francisco Garrido Patrón** dieron el banderazo de salida del primer fuselaje que produce la planta Bombardier y el cual será enviado a Canadá. En el evento se informó que para esta exportación participaron 38 trabajadores dedicando 9 mil 500 horas, la meta para este año será realizar 19 fuselajes, un promedio de uno cada diez días y se embarcará a destino a Montreal, en el que participarán 85 personas. (PQ)

Eduardo Sojo sostuvo una reunión privada con **Francisco Garrido** y el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi** en el palacio de Gobierno. (PC)

Cabeza. No se han registrado afectaciones hasta el momento en el ramo restaurantero por los incrementos a los insumos, señala el Presidente de CANIRAC, **Ricardo Veraza**, al adelantar que los empresarios del ramo resistirán lo más posible, para no incrementar los precios de los alimentos. (PC)

Ricardo Veraza dijo que este sector mantendrá sus precios a pesar de que el precio de varios insumos se ha elevado; dice que en los siguientes meses los precios se van a mantener. (AI)

Cabeza. El Presidente de CANACINTRA, **Sergio Villaseñor Pelayo**, dijo que en este inicio de año tienen que recurrir a sus líneas de crédito para compensar el retraso de las cobranzas. (PC)

El 17 de enero a las 8 de la mañana en el salón Terra del Holiday Inn aeropuerto, **Alberto Núñez Esteva** dará una conferencia sobre lo que podemos hacer por México. (PC)

Con el fin de apoyar la afluencia de turismo en la entidad, se buscará incluir distintos municipios dentro del circuito conocido como Pueblo blancos. Martín Peñalosa, diputado local y Presidente de la comisión de desarrollo económico y turismo, confirmó la versión. (AI)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La secretaria de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez** señaló que esta dependencia espera abatir el rezago que existe en materia de mantenimiento e infraestructura con el presupuesto autorizado para este año. Señaló que el presupuesto para la Secretaría a su cargo incrementó en 13% en comparación al 2006. (PQ)

SOCIEDAD

Luego de hacer un recorrido en la UTEQ, para conocer los talleres de capacitación de Bombardier y Peugeot, el Secretario de economía **Eduardo Sojo** descartó la posibilidad de que el gobierno controle el precio de la tortilla, aunque dijo que por instrucciones del Presidente **Felipe Calderón Hinojosa**, se van a revisar todos los medios posibles para estabilizar el precio. (PC)

De visita por Querétaro, **Eduardo Sojo Garza Aldape** informó que hay una instrucción presidencial para utilizar todos los instrumentos necesarios para moderar el precio de la tortilla. Dijo que de entrada es necesario producir más maíz en el campo mexicano, para revertir la escasez internacional. (AI)

En una visita por la UTEQ **Eduardo Sojo** secretario de economía aseguró que el gobierno federal implementará las medidas necesarias para reducir el precio del maíz, sin embargo sostuvo que en lo referente al incremento del precio de la tortilla no se puede fijar un precio. (PQ)

Desde el 1 de enero el precio de la carne sólo se elevó 20% y no 40% como se tenía previsto, debido a la cuesta de enero, señala el presidente de la Asociación de introductores de carne, **Valerio Feregrino**. (PC)

El dirigente de los tablajeros, **Daniel Chávez Rangel** descartó que se haya presentado en la entidad un incremento al precio de los cárnicos y mostró su inconformidad por las declaraciones de alza que dio en días pasados el diputado federal **Francisco Domínguez Servién**. (AI)

Advierten los tablajeros que a finales del presente mes se incrementará más el precio de la carne. **Daniel Chávez Rangel** presidente del sector sostuvo que es el incremento a la gasolina es lo que genera la nueva alza. (PQ)

Sondeo. Amas de casa rechazan el incremento a los productos cárnicos y aseguran que el alza de ellos que se ha presentado en el mes de enero ha pulverizado su economía. (PQ)

Al momento no tiene por qué haber un aumento al precio del huevo, la carne y la leche, debido a que en el presupuesto del gobierno federal, se contempla un subsidio para el sector pecuario de México, dice el diputado Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, **Francisco Domínguez Servién**, por lo que los ganaderos que realicen su matanza en rastros TIF, recibirán una cantidad específica por cada animal que se lleve a sacrificar. (AI)

A partir del 15 de enero llegarán subsidios para los productores, con lo que pretenden evitar un incremento en el precio de la carne, leche y huevo, señala el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, **Francisco Domínguez Servién**. (PC)

Entrevista. **Francisco Domínguez Servién** diputado federal del PAN, señaló que Estados Unidos anunció que el 1 de enero de este año el 20% de su producción de maíz amarillo iba a ser destinado a la producción de etanol. Ahora el uso del maíz para consumo humano y animal tiene que competir con el etanol. En México hay una capacidad cultivable de maíz de 1 millón de hectáreas y no se están sembrando. El año pasado no se sembró mucho maíz en el país porque no era negocio. Ayer tuvo una reunión emergente con todos los presidentes pecuarios, lecheros, engordadores, avicultores y porcinocultores nacionales, porque lo que está sucediendo con el precio de la tortilla es lo que le sucede ya a los que transforman el maíz amarillo en carne, en leche y en huevo. Subió el costo del maíz en 100% para el productor pecuario y se tiene que reflejar al consumidor o se entra a una dinámica de subsidios. Ayer se llegó al acuerdo de entrarle a un esquema de subsidios de rastros TIF, en el que todo productor pecuario que mate un cerdo en un rastro TIF se le va a otorgar 100 pesos, a la res 200 pesos, a borregos 50 pesos, a chivos 30 pesos y a los productores de leche se les dará 30 centavos por litro de leche producido. Hay etiquetados 350 mdp para los porcinocultores, para los engordadores 350 mdp, para los ovinocultores 50 mdp, para los caprinocultores 30 mdp y para los lecheros 400 mdp. Este es un primer ejercicio de subsidios que llegará a partir del 15 de enero. Si no se hacía esto se daba una quiebra inminente del sector pecuario o el alza de todos sus productos, como se dio en el caso de la tortilla. El gobierno federal tiene que hacer lo que ya anunció que va a hacer, es decir cupos unilaterales. México no puede traer maíz de donde tiene Tratados del Libre Comercio suscritos, en el caso de Argentina, Brasil o África del Norte no tiene estos tratados en la cuestión agropecuaria y estos son países excedentarios de maíz, por lo que tiene que ir hasta allá a despresurizar el precio, pero cuando retome su nivel cerrar la puerta a la importación. A los productores queretanos les llegarán de 2 millones a 2 millones y medio de pesos de forma mensual con el subsidio vía TIF. No puede haber control de precios por parte del gobierno, pero debe de entrarle a un subsidio al sector pecuario para no afectar más la economía del consumidor. **Eduardo Nava Bolaños** senador del PAN, señaló que China y Estados Unidos producen el 80% de la producción mundial de maíz. El maíz que se produce en México no alcanza, por lo que se importaba, pero ahora se importa menos debido a la producción de etanol. El ciclo agrícola empieza en Sinaloa, por lo que tiene que haber un apoyo fuerte a los productores para estimular la siembra, tal vez a través de un premio la productividad, con lo que se genera la posibilidad de que se produzca más. Se necesita que la ciudadanía denuncie quien tiene embodegado maíz y está especulando con el mismo. Hay que hacer programas especiales donde se apoyo al productor. **Juan Antonio Isla**, señaló que el gobierno tiene que revisarla política de apoyo al campo, sector que ha estado abandonado por cerca de 20 años. En todo el mundo el campo está subsidiado, en México sólo han sido apoyos mínimos para los pequeños productores y ejidatarios. La tortilla es un producto básico que

representa la cultura del mexicano, por lo que el aumento del precio puede llegar a ser una catástrofe en la economía nacional porque es la base del sustento alimentario de todos los mexicanos. El gran porcentaje de responsabilidad en este caso es del gobierno federal, por un lado para evitar la especulación y por el otro mirar hacia el campo. (PQ)

34 millones 612 mil pesos costó la Feria Internacional de Querétaro, la cual dejó ganancias de más de 10 mdp, informó el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, **Francisco Domínguez Servién**. (PC)

La Feria Internacional de Querétaro 2006 deja una ganancia de más de 10 mdp, informó el presidente de la Unión Ganadera Regional **Francisco Domínguez**, de los cuales 3 se donarán a organismos de asistencia social y 7 serán para los proyectos productivos del sector ganadero. Subrayó el hecho de que la feria sigue siendo la única a nivel nacional en ser autofinanciable. (PQ)

Cabeza. Recibe la presidenta del DIF estatal, **Marcela Torres de Garrido**, la donación de 350 mil pesos y un automóvil, como parte de lo recaudado por la Feria Internacional de Querétaro. Dichos bienes serán entregados a la procuraduría de la defensa del menor y la familia. (PC)

Cabeza. Incrementó el número de denuncias de maltrato intrafamiliar. En lo que va de este año ya se han registrado 27 denuncias; son 13 casos por maltratos a mujeres y 14 a menores, da a conocer **Patricia Carrera**, Procuradora estatal del DIF. (PC)

Cabeza. Esta tarde, **Francisco Garrido** entregará obras del PAC urbano en la delegación Félix Osoreo, en la colonia Libertadores de América. (PC)

Reportaje. En la delegación Querétaro de la Secretaría de Relaciones Exteriores sólo entregan 150 fichas diarias para la gente que quiere sacar su pasaporte, a partir del 8 de enero; hay gente que se queda toda la noche para alcanzar un espacio y coyotes que venden el lugar hasta en 500 pesos, mientras el pasaporte cuesta 385 pesos. El delegado **Alfredo Sevilla** no atiende más que con cita previa. (PC)

Vía telefónica. **Ángel Sánchez** asegura que en las oficinas del municipio de Corregidora, el trámite es muy rápido, sin colas, aunque le entregan el documento dos días después. (PC)

Fue presentado en el museo de arte el calendario de cantinas 2007, manual de buen comer y beber, mismo que recoge la tradición de estos lugares bajo la óptica de 12 comunicadores y 12 pintores. (PC)

La CNA analiza tres proyectos para tratar de estabilizar los mantos acuíferos de Querétaro, dio a conocer **Sergio Loustanau Velarde**, quien reconoce que los 5 mantos acuíferos disponibles en el estado presentan un enorme déficit. (PQ)

El 100% de los paramédicos que prestan su servicio en la Cruz Roja sí cuentan con la capacitación adecuada para ayudar a la población en caso de accidentes, aseguró el presidente de dicha institución **Fabio Moreno Ortiz**. (PQ)

Habitantes del barrio del Tepetate se quejan por la falta de mantenimiento en el sistema de alcantarillado y los problemas de baches que existen en la zona, además los comerciantes y vecinos del barrio aseguran que frecuentemente se daban accidentes por las malas condiciones en que se encontraban dichas alcantarillas. (PQ)

Hoy alrededor de la 1 de la tarde se presentó una alarma por una presunta fuga de gas en Zaragoza frente al IMSS, sin embargo protección civil señaló que hay una empresa al lado de Casas Geo que deshecha materiales por las coladeras, lo que provocó el olor tan penetrante. No hubo fuga de gas y no se corre ningún peligro. (PQ)

Gran congestionamiento vehicular en la México-Querétaro. Se volteó un trailer en la llamada curva maldita frente a Plaza Galerías al filo de las 10:30 de la mañana. (PQ, TVA)

Cabeza. Esta mañana en la curva a la carretera a Celaya, frente a Liverpool, un trailer se volcó (otra vez) por lo que se cerró la circulación en la lateral con dirección a Celaya. (PC)

MUNICIPIOS

De los 258 asentamientos irregulares que hay en el municipio de Querétaro sólo 170 son viables para su regularización, manifestó el secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón**. (PQ)

Cabeza. No ha crecido el problema de los asentamientos irregulares en el último año, aseguró el Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, **Jorge Luis Alarcón**, al recordar que en próximos meses se depurará el padrón actual de 258 asentamientos en el municipio de Querétaro. Agregó que se ha sometido a revisión el reglamento que en la materia aprobó el pasado ayuntamiento. (PC)

El secretario de servicios públicos municipales de Querétaro **Alejandro González Valle** asegura que el municipio está en la disposición de reforestar 9 hectáreas del parque los Alcanfores, además de señalar que la presente administración está en condiciones de hacerse cargo de dicho centro recreativo que hoy opera el gobierno estatal. (PQ)

Cabeza. Da a conocer el secretario de servicios públicos, **Alejandro González Valle**, que el municipio buscará obtener en comodato, la administración del los parques Alcanfores, actualmente a cargo de Gobierno del estado. (PC)

Cabeza. Con un monto de un millón de pesos, el municipio de Pedro Escobedo liquidará a 52 trabajadores de la administración anterior, que no cubrieron el perfil para los distintos departamentos o que solicitaron su liquidación. Sin embargo, ante la falta de recursos, los pagos serán a partir de la siguiente quincena del mes de febrero, apuntó **Ignacio Soria Piña**, director del área de finanzas. (AI)

Cabeza. Autoridades municipales de Arroyo Seco llevarán a cabo un foro con migrantes que aún se encuentran en la localidad para tratar de implementar medidas que permitan que los recursos que generan en los Estados Unidos sean utilizados en la generación de proyectos productivos en la región y se abran fuentes de empleo, indicó el edil **Mariano Palacios Trejo**. (PQ)

AGROPECUARIA

El Secretario general de la CNC en Querétaro, **Juan Hernández**, asegura que el aumento en el precio de la tortilla y el encarecimiento del maíz es responsabilidad de los intermediarios y advirtió que la situación podría agravarse con la apertura comercial por el TLC el próximo año, ya que los productores locales difícilmente podrán competir con los subsidios que recibe el maíz en Estados Unidos y en Europa. (PC)

Pide el dirigente de la CNC **Juan Hernández** detener la importación de maíz debido a que son los productores mexicanos quienes se verán severamente dañados. (PQ)

ECOLOGÍA Y SALUD

Durante el pasado año, la dirección de regulación sanitaria sancionó a 5 empresas envasadoras de agua purificada, señaló **Raúl Figueroa García** director de fomento y regulación sanitaria del estado, quien agregó que el 100% de las empresas dedicadas a esta actividad cumplen con la calidad requerida. (PQ)

LABORAL

La asamblea del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado suspendió en sus derechos a **María Elena Lara**, quien fungía como Presidenta de la comisión de vigilancia y en su lugar nombró a **Jesús Peña**, dio a conocer la Secretaria general electa, **María del Carmen Gómez**, quien aseguró que la única dirigencia que reconocen los trabajadores es la que ella encabeza. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Da a conocer el diputado local **Marco Antonio León Hernández** una iniciativa de ley que propondrá al pleno del congreso, en donde se busca mejorar la impartición de justicia a menores de edad. (PQ)